

「ならなぎ」 例会結果報告書

報告者： 玉尾ひとみ

日時	2025年5月20日(火) 10時～14時30分	天候 晴	コース名：佐紀盾列コース
参加者名 計 25名	1班：上森、久賀田、中谷、村上、吉川、義田、宇野、菅根 遠山、堀内(け) (10名) 2班：澤井、嶋村、玉尾(洋)、山口、田中、中澤 (6名) 3班：奥山、北川、玉尾(ひ)、寺尾、池田、米田、渕、山岡、 福島 (9名)	リーダー	1班： 村上 2班： 中澤 3班： 寺尾
実習生 2名			

【1班】

- ・今日は、天気も良くいい観察日でした。花がすごくいっぱいでの木も花を付けていて見応えがありました。良かったです。
- ・暑い一日でしたが、村上リーダーの色々な資料と巧みな話術で勉強になり楽しい例会でした植物も沢山教えて頂きました ありがとうございました
- ・”暑い日でした。村上さんの軽快なガイドで楽しく回らせて頂きました。
カキツバタ、クロミノニシゴリ、スイレン、キショウブなど満開で美しかったです。
これほどたくさんの花を見れたのは初めてです。暑くてしんどかったけど実習生も楽しんでおられました。
- ・暑さでダウン、早退させてもらいました。村上リーダーのハキハキした案内、心地よかったです。
- ・今日のリーダーさんは、面白かったです。ときどきクイズを入れながら、いい勉強になりました。
古墳ごとに面白いエピソードも楽しいものでした。
準備が大変だったでしょう。私は暑いのは平気なので暑さも気になりませんでしたよ。
- ・今日はもう暑いぐらいの陽気になりました。
暑い中お疲れ様でした。
古墳の成り立ちや移り変わり等、とても詳しく説明して頂き、奈良の古墳の立派さに改めて感心しました。
クイズを取り入れての説明も楽しく、よく分かりました。
クロミノニシゴリなど日頃見れない花々も咲いていて、嬉しかったです。
- ・天気も良く、リーダーから新しい話しを聞かせてもらって楽しい例会でした。ただコースを完遂しなかったのは残念でした。
- ・熱中症にならないように木陰を探しての案内でした。みなさんよく聞いてくださって説明しやすかったです。
クロミノニシゴリ、スイレン、カキツバタ等、花がいっぱい、水上池からは植物観察にじっくり時間をとりたいところでした。暑すぎました。
- ・リーダーは古墳の種類、形式や被葬者等について詳細に説明していただき大変参考になりました。
暑さも忘れて興奮したわ！
- ・豊富な資料、ユーモアあふれる資料、工夫し尽くした資料を愉快にお話しくださいました。凄かったです。
ありがとうございます。

【2班】

- ・5月なのにもう暑い??夏が思いやられる。ナナミノキやクロガネモチ、ネジキなどまだ花は早かったが、
クロミノニシゴリ、ウメモドキが綺麗に咲いていて満足した。
- ・中澤リーダーの、軽妙かつ、詳しい説明さすがでした。
聞いていて、とても楽しい例会でした。
今年初の夏日、お疲れさまで、ありがとうございました。
- ・急に暑くなつたので、全行程歩き通せるかどうか心配だった。
リーダーとの気軽なやりとりと、花々（クロミノニシゴリ、ウメモドキ、クロウメモドキ、
スイレン、カキツバタ、キショウブなど）に励まして、最後まで歩けました。
内容は、私には少し細か過ぎるところがあつたり、基本的な事をもっと教えて欲しいと思うところもあつたが、知らなかつたことを知るのは、楽しいことでもありました。
- ・急に暑くなり1日歩けるか不安でしたが、中澤リーダーの詳しく楽しいお話で最後まで

集中して歩くことができました。ありがとうございました。神功皇后が天皇さんだったとか
古墳の修復工事の事とか歴史の裏話も面白かったです。クロミノニシゴリやクロウメモドキの花を観ること
が出来て嬉しかったです。

- ・真夏の暑さで早く終わったのは正解。クロロミノニシゴリは素晴らしかったが 25 日までもつか心配。
リーダーをしましたが説明が少し難しかったのではと反省。

【3班】

- ・5月の佐紀盾列コースは、新緑に花々が華麗に咲き乱れ、芳しい香りに包まれながら歩く
最高の歴史の散歩道だ。 古墳の話を聴きながら、贅沢な気分だった。
この時期にしては、太陽の威力が強すぎたのだが。
- ・急に暑くなり身体について行けません。
リーダーの寺尾さんが色々の情報を披露してくださいました。
- ・この前の奥山のクロバイ、今回は磐之媛のクロミノニシゴリと花盛り。大満足でした。
- ・暑い中、佐紀古墳群コース久しぶりに大変でした。古墳が注目されている中、歴史や注目点を愉しむ
取り組みもあればいいかな?
- ・今日は、真夏日の暑い例会でしたが、クロミノニシゴリの花、睡蓮の花?が見頃だった、
リーダーの詳しい説明お疲れさまでした。
- ・暑い日でしたが、時折吹く風に心地よさを感じながら古墳群を歩き、この季節ならではの植物を
観察できました。辺り一面に漂うトベラの花の甘い香りも堪能できました。
また、千数百年も前の時代に思いを馳せながら、リーダーの話を聞いていました。
事実と伝説が入り交じって伝わっていることもあり、今となっては当時の事を詳しく知るすべはないのかと
ちょっと残念に思いました。
- ・夏のような陽射しと気温で少し疲れました。リーダーさんの写真等の資料が大変分かりやすく
今回も学べました。花の種類も沢山見れ 杜若の群生、睡蓮の白と薄紅☆ジベルニー☆綺麗でした。
- ・急な暑さの中、無事リーダーを終えました。覚えているつもりが記憶の外にあるのを実感した一日でした。

【実習生】

- ・奈良の平城に、こんなにたくさんの古墳がある事を知りませんでした。歴史、植物と盛りだくさんの
楽しい一日でした。
- ・ずっと来てみたかったところです。暑かったです、とても楽しい見学でした。古墳ロマンだけでなく、
樹木のお話も、とても良かったです。村上さん、1班のみなさん、お疲れさまでした。

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

(所見)

なんと言ってもクロミノニシゴリの花を鑑賞できて良かった。隣のクロウメモドキとの違いが
はつきりと判る。今のうちに葉っぱの違いを確認しておこう!と見比べてみた。
家に帰って写真を見せてもらって驚いた。あれは“ウメモドキ”だと判った。花が咲いていたのだ!
枝にへばりつくように咲く花だから気が付かなかった。また図鑑を調べてみると、ウメモドキの葉の側脈
は等間隔で先がループになる。ヒシアゲ古墳で観た葉がそれだった。クロウメモドキの葉は対生で、
三行脈に近い。覚えておこうと思う。残念なのは、ウメモドキの花を見落としたことだ。